

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.  
 Postillon solo. . . . 20 rs.  
 Postillon y Bole-  
 tin. . . . . 28  
 Cada número suelto 6  
 cuartos.

ANUNCIOS.

Se reciben á precios  
 convencionales, en la li-  
 brería de GRASES, donde  
 se admiten las suscripcio-  
 nes.

# EL POSTILLON.

Suscripcion en provincias  
 franco el porte.

Por trimestre.  
 Postillon solo. . . . 30 rs.  
 Postillon y Bole-  
 tin. . . . . 40

Se suscribe en Figue-  
 ras en la librería de Ma-  
 tas.—En Olot en la de  
 Dourem.—En Puigcer-  
 dá en la de Diuenge.  
 —En La Bisbal en casa  
 Viardell.

## PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Madrid 15 de Agosto.

El *Times* recibido ayer publica los siguientes curio-  
 sos pormenores que le remite su corresponsal de Paris  
 acerca de los papeles que la policia francesa encontró en  
 casa del general Elio. Despues de copiar las cartas  
 del duque de Levis y de Mr. Chappot, dice el citado  
 corresponsal.

«Si la denegacion de estos caballeros hubiese sido  
 menos tímida y algo mas enfática, hubiera tenido menos  
 valor en lo que respecta á la publicacion del documento.  
 Este papel existe en español y está escrito por Elio.  
 Este general está aun en Paris ó en las inmediaciones,  
 y cualquiera contradiccion que se dé á los hechos que  
 refiere, á él y no á otro es á quien va dirigida. Hasta  
 que el general Elio niegue la autenticidad del docu-  
 mento encontrado en su casa, la cuestion de la verdad  
 ó la falsedad del documento queda entre él y los sug-  
 eros en cuestion.

Pero dudo mucho que el general Elio trate de negar-  
 lo; y á pesar de ser carlista, antes que todo demasiado  
 honrado para presentar á su Rey un documento tan im-  
 portante lleno de datos completamente falsos. He visto  
 una copia del documento original en español, y es pala-  
 bra por palabra el mismo que ha publicado el *Constitu-  
 tionnel*. Lo mas curioso es que el mismo Elio ha dado  
 la clave para descifrarlo. Al escribir el horrador del  
*memorandum* insertó ciertos números que habían re-  
 presentar los nombres del conde Chambord, La Berri  
 (supongo que será la duquesa del mismo nombre), D'  
 Escars, Cabrera, Montemolin, el duque de Levis, etc.  
 etc.

Por ejemplo, si mal no me acuerdo, el número 126  
 significaba «Chambord» 332, «su amable amigo Cabre-  
 ra,» etc; pero por un descuido extraño, que podia ser  
 perdonable en un irlandés, escribió encima con todas sus  
 letras los nombres las personas que representaban, y  
 por estos números se pudo descubrir el resto.

Pero el informe en cuestion no ha sido el único docu-  
 mento importante que se le ha encontrado al general E-  
 lio. Hay ademas muchas cartas importantísimas que no  
 se han publicado, y que por ahora conviene que no vean  
 la luz pública. Doy las siguientes líneas en español de  
 una carta del conde de Montemolin al citado general,  
 fechada en Nápoles en noviembre último.

«Nápoles 20 de noviembre de 1854.»

Mi estimado Elio; el vapor no salió antes de ayer á  
 causa de mal tiempo. Cabrera te dirá cuando le veas lo  
 que se cree poder sacar de Rusia....

Para quitarme un escrúpulo, te encargo digas á los  
 que fueron de nuestra sociedad lo que hay en ello.

Memorias á Carolina, y cree te aprecia mucho como  
 siempre tu afectísimo.—*Carlos Luis.*»

Anoche corrió muy válida la voz, de que el gabinete  
 se habia disgustado altamente con los párrafos inconside-  
 rados y ofensivos á la Santa Sede, insertos en un perió-  
 dico que pasa por adicto á la situacion. (*España.*)

Tenmos entendido que á propuesta del señor inten-  
 dente de palacio, y de acuerdo S. M. y el gobierno, se  
 trata de trasladar al monasterio del Escorial las misio-  
 nes de Filipinas pertenecientes á la orden de S. Agustin  
 que se hallan establecidas en Valladolid. No pudiendo  
 existir los Gerónimos, nos parece excelente pensamien-  
 to el de trasladar las misiones á la gran fundacion de  
 Felipe II. con tanta mas razon, cuanto que este monar-  
 ca dió su nombre á las islas á donde las misiones se  
 destinan.

Si fuera cierta la noticia que leemos en el periodico de  
 Málaga, deberíamos creer que no escarmentados toda-  
 via los carlistas, se proponen tambien probar fortuna en  
 el Mediodia de España.

Dicho periódico, que es el *Correo de Andalucía*,  
 asegura tener fundadas sospechas del desembarco, cerca  
 de la villa de Nerja, de los cabecillas carlistas Arévalo  
 y Sarriá Arteaga confirmando esta suposicion el haberse  
 ballado en aquella costa una lancha enteramente aban-  
 donada que se cree es del falucho contrabandista *Na-  
 poleon*, de cuyo buque deben haber desembarcado: se  
 añadia igualmente estar tomadas por la autoridad las  
 mas eficaces medidas á fin de conseguir su captura, en-  
 cargando la mas estrecha vigiância á todos los jefes de  
 la costa, tanto obtener la prision de los que se suponeu  
 desembarcados, como para impedir pisen aquel territo-  
 rio otros jefes facciosos.

Es inconcebible la reguedad de ese partido, que,  
 vencido siempre, siempre vuelve á sus locas intenton-  
 as.

Con fecha del 14 nos dice de San Lorenzo nuestro  
 corresponsal:

«La caballeria de Almansa que guarnecia este sitio  
 fué ayer relevada por la del Príncipe. Este relevo ines-  
 perado, de que no tenia conocimiento previo, ni el Sr.  
 General Quirós, ha sido objeto de diversos comenta-  
 rios.

«El baile dado en el teatro la noche del domingo,  
 estuvo tan brillante como frio y desanimado. Todos los  
 palcos estaban poblados de señoras tan distinguidas  
 como elegantemente prendidas, pero el salon perma-  
 neció casi toda la noche desierto. Fue un baile en que

no bailó nadie. Las damas de los palcos se contemplaban unas á otras. Los pollos avergonzados se retiraron á los pasillos.

»A las dos circularon por el salon bandejas con helados y dulces.

«Se espera con impaciencia la representacion de una ligera zarzuela de verano que han compuesto en pocos dias, con el título de *As en puerta, sota á la vuelta*, los señores Oudrid y Larra. La cantarán la graciosa Revilla y el señor Ugalde. El teatro estará dicha noche brillante, é indemnizará á los concurrentes de la frialdad del baile.

»Estamos aqui sin ningun ministro. Los Reyes pasaron el lunes por la tarde por los jardines.»

Una aclaracion á la ley de desamortizacion se publica por el gobierno de la provincia que calmará en parte la alarma de las corporaciones espropiadas. El gobierno solamente se incauta desde luego de los bienes del clero, pues los de propios, beneficencia é instruccion pública siguen como estaban, hasta que vendidos se haga saber con las formalidades correspondientes á quien haya de hacerse la entrega. (C. P.)

Se ha verificado en Calais el ensayo de un nuevo sistema de bombardeo, con cañones de diferentes calibres. Primeramente se colocaron dos piezas en bateria, una de ellas encima de una muralla construida al efecto, y la otra sobre un aparato de nueva invencion. Despues de haber situado los blancos en direccion á Waldam, comenzaron los disparos aumentando gradualmente la carga. Era tanto el impulso que llevaban las balas que llegaron á alcanzar seis kilometros y treinta metros con la mitad de la carga que pueden contener las piezas. En consecuencia, alcanzan los cañones de nueva invencion, echándoles la pólvora que resisten, doce kilometros y sesenta metros.

La bala que es de forma cónica, describe un espiral, y el ruido que producé al salir se asemeja al de una locomotora cuando marcha á todo vapor. Desde las baterias se veia perfectamente el sitio donde daba el proyectil á causa de la gran cantidad de polvo que levantaba al caer en tierra. (Epoca.)

Tenemos entendido que por el ministerio de Gracia y Justicia se trata de recojer los datos estadísticos oportunos para destruir la desnivelacion con que se pagan los haberes del clero parroquial. Hoy existen provincias en que estas atenciones están satisfechas al corriente de sus obligaciones al tiempo que otras lo están con un atraso de algunos meses. Segun los datos que hasta ahora se han recogido con el total de la distribucion general se deben dos meses enteros, y se procuran los medios de nivelar este servirio con el de las demas clases que cobran del Tesoro. (Cortes.)

El Sr. duque de Abrantes ha recibido la siguiente comunicacion del secretario de S. M. la Emperatriz de los franceses, contestando á la esposicion dirigida á aquella señora por los diputados de Granada:

SECRETARIA DE ORDENES DE S. M. LA EMPERATRIZ.

Palais Royal, 10 de agosto de 1855.

«Señor Duque: La Emperatriz ha recibido la tierna súplica que V. E. y sus señores colegas de la diputacion de Granada le han dirigido en favor de las víctimas

del azote que afige á esta bella y desventurada ciudad.

»S. M. ha escuchado la súplica, é inmediatamente me ha ordenado el cargar al apoderado de sus fondos en Madrid, que ponga en manos de V. E. la suma de 8.000 rs.

»Sintiendo que las circunstancias no le permitan hacer una mas considerable ofrenda; S. M. ha creído, señor Duque, que los habitantes de Granada, así como sus representantes y dignos intérpretes, verán en este acto un testimonio de los sentimientos de simpatia que la ánimam hacia su ciudad natal, hoy tan cruelmente castigada.

»Permitidme, señor duque, que suplique á V. E. que ponga en conocimiento de los señores diputados de la provincia de Granada la decision de S. M.; y reciba V. E. la seguridad de mi alta consideracion.—El secretario de órdenes, Damas Hinard.»

El gobierno ha mandado que los efectos que se aprehendan á los facciosos se venden en pública subasta, repartiendo el total de su producto entre los aprehensores.

El 12 del actual falleció en Málaga, víctima del cólera-morbo, el brigadier Cappuzo, comandante general de la provincia.

El 13 del actual aparecieron tres hombres armados en Quintanilla de Escalada, pueblo de la provincia de Burgos, sobre la carretera de Santander, los que se apoderaron de los fondos del portazgo y detuvieron el correo, aunque no hicieron daño alguno en la correspondencia; se ignora que clase de hombres es la que ha cometido estos desmanes. El mismo dia 13 por la noche se celebró en Burgos la junta magna anunciada para ocuparse, en lo que atañe á la provincia, del ferrocarril del Norte. Asistieron á la junta comisiones del Ayuntamiento y de la Diputacion provincial, y resultado de ella fue que se nombró otra mista, compuesta de individuos del Ayuntamiento y de la Diputacion, para ver la cantidad con que la provincia apodia contribuir á esta grande obra y la forma de hacer menos pesada á los pueblos la cantidad con que han de contribuir.

Al retirarse de Madrid Mr. Franchi, hizo delegacion de sus facultades apostolicas en el Sr. Juantorena, y este acto que algun periódico religioso ha presentado como una prueba de afecto de la Santa Sede hácia España no ha podido ser consentido por el gobierno de S. M. en vista de que Monseñor Franchi ha delegado facultades de que el mismo carecia. En el breve que sirvió de credencial á Monseñor Brunelli al venir á España su Santidad le concedia la facultad de delegar las suyas en otra persona; pero al ser admitido el Nuncio la Reina no dió su *exequatur* á la facultad delegativa del breve.

A pesar de esto Monseñor Brunelli al retirarse de España hizo delegacion de sus facultades. la delegacion en que la Corona no ha consentido, en el encargado de negocios que le sucedia. El gobierno español nada dijo contra este abuso y Monseñor Franchi ha usado segun ha tenido por conveniente, de la delegacion de que se creia revestido. Ya en tiempo del señor Luzuriaga la Cámara del Real patronato hizo observar á este ministro que Monseñor Franchi ejercian en España funciones para las que no estaba autorizado, pero ocupado en mas perentorias asuntos ó no queriendo el gobierno de S. M. adir pábulo á nuevas cuestiones con Roma, difirió el tomar una resolucion en la

grave de que vamos tratando. Ahora el retirarse Monse-  
or Franchi ha querido seguir la corruptela esta  
pero el gobierno está decidido á no consintirlo.

Personas autorizadas se nos han acercado para supli-  
carnos que desmintamos de la manera mas absoluta lo  
que ha dicho la *España* de ayer acerca de que el jefe  
de Estado mayor que ha llegado estos últimos dias á  
Madrid procedente de Cataluña, trajo la comision de  
podir al gobierno en nombre del general Zapatero el de-  
sarme y reorganizacion general de la Milicia nacional  
de todas las grandes poblaciones del Principado.

Se desmiente de un modo oficial lo que se ha dicho  
de desembarco en las costas de la provincia de Málaga  
de los generales carlistas Arévalo y Sarriá Arteaga. Las  
autoridades de aquellas provincias no tenian noticias á  
as fechas de semejante desembarco.

La declaracion terminante del Papa de que por su  
parte se considera desligado de las obligaciones que  
contrajo con España por el concordato de 1851, ha de-  
jado en libertad al gobierno español para considerarse  
igualmente desligado de algunos de los deberes que en  
aquel tratado se imponia, lo que le permitiría marchar-  
mas desahogado en algunas de las grandes cuestiones  
políticas y financieras que están convocadas en el Par-  
lamento español.—Parece que esta idea se consignará  
en la respuesta que no se hará esperar á la última alocu-  
cion del Papa.

Hoy hemos recibido por el correo ordinario comuni-  
caciones de Roma que alcanzan al 4. Este dia pidió el  
Sr. Pacheco los pasaportes para él y para todos los in-  
dividuos de la legacion. Su comunicacion sumamente  
cortesana y respetuosa con el Papa, termina pidiendo á  
Su Santidad una audiencia de despedida general para  
todos los empleados diplomáticos españoles de dicha  
legacion.

El Sr. Canovas del Castillo saldrá dentro de 8 dias  
para Roma á desempeñar la mision que hemos dicho le  
ha confiado el gobierno.

Acaba de celebrarse un consejo de ministros en el  
cual se ha resuelto cerrar el tribunal de la Rota.

#### Partes telegráficas particulares.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, sábado, 18 de agosto.

La Gaceta señala el 20 de setiembre para la apertura  
de los exámenes y el 20 de octubre para el principio de  
los cursos de la escuela de ingenieros de caminos.

El anticipo se cotiza con un 10 p. c. de pérdida.

## Boletín Estrangero.

Paris 16 de agosto.

Hé aquí el discurso de la Reina de Inglaterra con  
motivo de la prorogacion del Parlamento:

Londres 14 de agosto.—Por orden de la Reina,  
uno de los nobles lores comisionados ha leído en las dos  
Cámaras del Parlamento el discurso siguiente:

«Milores y señores:

«Su Majestad la Reina nos ha dado la orden de de-

3

ciros que ha visto con sincero sentimiento que hayan  
quedado sin resultado los esfuerzos que, en union con  
su aliado el Emperador de los franceses, ha hecho en  
las recientes conferencias de Viena, para ajustar la paz  
bajo condiciones compatibles con el honor de los alia-  
dos y con la seguridad futura de Europa. Pero infruc-  
tuosos estos esfuerzos, no le queda que hacer á S. M.  
mas que proseguir la guerra con vigor

«S. M. cuenta con el apoyo de su Parlamento, con  
el valor y patriotismo de su pueblo, con la bravura in-  
vincible de su ejército y marina, cuya paciencia en el  
sufrimiento y heroica abnegacion ha visto con admira-  
cion la Reina, con la firme fidelidad de sus aliados, y,  
sobre todo, con la justicia de su causa; y pone humil-  
demente toda su confianza en el Altísimo, dispensador  
de todo, para que ponga á la gran lucha que está em-  
peñada un término que sea á propósito para poder ga-  
rantir á Europa el beneficio de una paz sólida y dura-  
dera.

«Al volver á vuestras diversas provincias, os queda-  
rán deberes que llenar que ceden poco en importancia  
á vuestros deberes parlamentarios. La Reina abriga la  
esperanza de que ejerceréis vuestra poderosa influencia  
en interés del bienestar y de la dicha de su pueblo, do-  
ble objeto de la constante solicitud de S. M. y doble  
voto el mas ardiente de su corazón.»

El noble lord comisionado, despues de este discurso,  
escuchado con religiosa atencion, pronunció la fórmula  
sacramental de prorogacion del Parlamento.

#### Partes telegráficas eléctricas-particulares.

Paris viernes.

El Morning Post refiere que en un banquete que se dió  
en Londres el 15 agosto, por Mr. de Persigny embaja-  
dor de Francia, Lord Palmerston dió un brindis al em-  
perador Napoleon. «Ojalá que su reinado, dijo, sea lar-  
go y glorioso» Mr. de Persigny brindó por la reina y la  
recepcion que vá tener en Francia.

La Gaceta de Silesia asegura que el Austria ha espe-  
pedido á Londres una nota en que manifiesta haber visto  
con disgusto, la creacion de una legion italiana, que pa-  
rece destinada á dar pavulo entre los refugiados á espe-  
ranzas irrealizables con motivo del restablecimiento de  
su nacionalidad.

El Monitor de hoy anuncia que el Emperador que-  
riendo dar al general Canrobert un brillante testimonio  
de satisfaccion por los servicios que ha prestado en el  
mando en jefe del ejército de Oriente, le ha nombrado  
enador.

El periódico oficial contiene un parte del almirante  
Panaud del 11 agosto, sobre el bombardeo de Sweaborg  
que confirma los detalles ya conocidos. El almirante es-  
tá satisfecho del servicio de las bombardas y chalupas  
cañoneras. Una bateria de sitio que se ha establecido  
en el islote Abraham, ha prestado grandes servicios á  
los aliados.

Un despacho de Dantzig, de ayer trasmite noticias de  
Sweaborg del 13, anunciando que todo ha sido destruido  
en esta plaza, excepto las fortificaciones.

Los flotas aliadas han levado anclas el 13, y se han  
dirigido, una parte hacia Nargen y otra hacia Cronstad.

Despachos recibidos en Turin y Londres dan nuevos  
detalles sobre la accion de Tractir.

El general Liprandi mandaba los rusos, que eran en número de 50 á 60 mil hombres. La acción ha durado tres horas. Los rusos han perdido de 4 á 5000 hombres y han dejado 400 prisioneros.

Los Sardos han tenido 200 hombres fuera de combate. El general sardo Moutevecchio está moribundo.

Segun un despacho de S. Petersburgo del 16, el gran duque Constantino insistia para que se atacase á las escuadras aliadas, á fin de hacer una diversion en favor de la guarnicion de Sweaborg. El czar no ha accedido á ello, por el motivo de que la flota de Cronstad está reducida á 10 navios, 1 fragata, 3 vapores y una cañonera.

Paris sábado.

El Inválido ruso de S. Petersburgo, da noticias del bombardeo de Sweaborg, que solo alcanzan al 10, á las nueve y cincuenta minutos de la mañana. El diario ruso confirma que en esta época los aliados habian hecho llover sobre la poblacion una enorme cantidad de bombas y cohetes á la congreve. El 9 á la noche, habian ya lanzado, 10,000 bombas y 30 cohetes por minuto.

El Inválido pretende que el 10 por la mañana, todas las baterias rusas estaban aun intactas.

El Times dice, que en la acción de Sweaborg, los ingleses han tenido dos oficiales y treinta soldados heridos. Los franceses solo han tenido igualmente pérdidas insignificantes.

Un despacho del general Simpson á lord Panmure comunicado á los diarios ingleses trae que en el combate de Traktir, las pérdidas de los aliados han sido muy pocas.

*Partes telegrafo-electricas particulares.*

Paris domingo.

El Monitor de hoy anuncia que la reina de Inglaterra llegó ayer noche y fué recibida con gran entusiasmo. Habia muchas casas particulares iluminadas.

El general Pelisier dice con fecha del 17 á las once de la noche.

«En el ataque de ayer en el puerto de Jackir, el enemigo tenia cinco divisiones, seis mil caballos y veinte baterias de artilleria. Tenia la intencion de atacar los montes Tedionchine.

«Despues de haber pasado el rio en diversos puntos los rusos habian acumulado útiles de zapadores, maderas, vigueta, faginas y escaleras que han abandonado en su fuga.

«Una bateria inglesa, de una posicion que ocupaba sobre una colina, nos ha ayudado poderosamente, en union con los piemonteses.

«Los rusos han dejado en el campo, á lo menos 2500 muertos; hay en nuestros hospitales 1620 soldados rusos y 38 oficiales. Se dice que han sido muertos tres generales rusos. Hemos cogido 400 prisioneros.

Nuestras pérdidas se elevan á 181 muertos y 810 heridos.

«Los oficiales superiores Tixier, Darbois, Alby, Saint Remi, están gravemente heridos.

MM. de Polliés y Berthe, menos gravemente; M. Gagneux ligeramente.

Un despacho del general Simpson, del 17, está concebido así:

«El general Pellisier y yo hemos decidido abrir el

fuego de las baterias anglo francesas contra la plaza mañana sábado al romper el alba.

El gobierno no ha hecho publicar desde esta mañana ningun nuevo despacho de Crimea, pero todo el mundo aguarda recibir la noticia de un ataque decisivo contra Sebastopol, y todos los diarios manifiestan esta prevision.

El Globo inserta aun la noticia que circulaba en la bolsa de Londres, segun la cual los rusos tendrian la intencion de evacuar Sebastopol, á causa de la dificultad de recibir provisiones.

## ANUNCIOS.

HOY. Sta. Juana Francisca Fremiot viuda fra.

MAÑANA. Stos. Hipólito, Sinfioriano y Timoteo CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de las Bernardas. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8 de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles, en el Mercadal.

## Historia de la civilizacion

española desde la invasion de los árabes hasta la época presente por D. Eugenio de Tapia.

Consta de 4 tomos en 8.º mayor, y se vende en la libreria de Grases.

ESTUDIOS

## HISTÓRICO-FILOSÓFICOS,

por

D. PEDRO ISIDRO MIGUEL Y BALLESTER,

ABOGADO.

Para el autor de los Estudios historicos-Filosoficos el pensamiento no es una mercancía; él, por consecuencia, no es un especulador que lleva su obra al mercado; su intento es establecer una especie de compañía entre él y los suscritores: él pondrá en la sociedad todo el capital intelectual; lo suscritores todo el capital material: el autor en cambio nada quiere para sí, no quiere ganar nada; he dicho mal, porque quiere ganar mucho, porque quiere ganar un nombre.

Por consecuencia de lo dicho, el precio de suscripcion variará en proporcion al número de los suscritores, para satisfaccion de los cuales al fin de cada tomo se pondrá una nota detallada de todos los gastos, y los suscritores solo abonarán la cantidad á que los gastos ascendieren; destinándose, concluida la publicacion, el importe de los ejemplares sobrantes que se espendieren, á cualquiera objeto de beneficencia ó de utilidad pública, segun el deseo espreso de la mayoría de los suscritores.

La obra, que será de tamaño, letra y papel iguales al prospecto, se repartirá por entregas, conteniendo cada una la cuarta parte de un tomo.

En la imposibilidad de fijar hoy exactamente el importe de los gastos, y de calcular el número de los suscritores, estos abonarán en el primer tomo cinco reales por entrega, indemnizándoles, el exceso que resultase sobre los gastos en el tomo segundo.

Se suscribe en la libreria de Grases, dode se reparan los proyectos.

E. R.—Felix Pages.

Imprenta de Grases plaza de la constitucion, frente las Casas Consistoriales.